

Picardie hieß, viele Franquelin's gebe. Mahler, Bildhauer, Kupferstecher verfertigten um die Wette das Bildniß des berühmten alten Mannes; und Ludwig XVI. machte ihn zum ersten auswärtigen Mitgliede der Akademie der Wissenschaften, die er so eben gestiftet hatte.

Wirth. Da möchte man fast sagen: einem alles, dem andern nichts! Habe ich doch in meinem Leben noch nicht gehört, daß einem Manne von so geringer Herkunft so viel Ehre erwiesen worden wäre.

Wote. Er wird aber auch nicht leicht von einem Manne gehört haben, der so viel Ehre verdient hätte, als Franklin. Für die Amerikaner war es sehr gut, daß er so geehrt wurde, und überall in einem so guten Rufe stand: denn das half ihnen gar außerordentlich viel. Es fehlte ihnen an dem, woran es immer so vielen Leuten fehlt, am Gelde, und Credit hatten sie auch nicht; Franklin aber, den man als einen durchaus ehrlichen Mann kannte, hatte Credit, und die Reichen in Frankreich und Holland öffneten ihre Geldkisten und unterstützten die Amerikaner, sobald Franklin zu ihnen kam, und Geld bey ihnen borgen wollte. Endlich erlitten die Engländer noch einmal eine ganz